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Stadt Bitterfeld-Wolfen 
Rathausplatz 1 
06766 Bitterfeld-Wolfen 
 

Sitzungsniederschrift 
 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss führte seine 59. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Donnerstag, 
dem 11.04.2013, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Wolfen, Rathausplatz 1, Rathaus, Ratssaal, von 18:00 
Uhr bis 20:25 Uhr, durch. 
 

 
Teilnehmerliste 
 
 
stimmberechtigt: 
 

Vorsitz 
 
Petra Wust  

Mitglied 
 
Klaus-Ari Gatter  
Günter Herder  
André Krillwitz  
Gisela Lorenz  
Jens Tetzlaff  
Lars-Jörn Zimmer  

Mitarbeiter der Verwaltung 
 
Gudrun Becker FBL Hauptverwaltung 
Rolf Hülßner GBL Finanz- und Ordnungswesen 
Joachim Teichmann GBL Haupt- und Sozialverwaltung 
 
 
abwesend: 

Mitglied 
 
Dr. Holger Welsch  
 
 
 
Die Mitglieder waren durch Einladung auf Donnerstag, den 11.04.2013, unter Mitteilung der 
Tagesordnung geladen worden. 
Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 
 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Beschlussfähigkeit 
 

  
   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 

  
   

3    Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung vom 27.03.2013 
 

  
   

4    Haushalt der Stadt Bitterfeld-Wolfen 
 

  
   

5    Vorbereitung der Stadtratssitzung am 17.04.2013 
 

  
   

5.1    Abschnittsbildung Hitschkendorfer Straße / Jörichauer Straße, OT Wolfen 
 

Beschlussantrag
033-2013  

5.2    Genehmigung einer außerplanmäßigen Ausgabe 
 

Beschlussantrag
036-2013  

5.3    6. Änderungssatzung zur Verbandssatzung vom 16.09.2005 des 
Zweckverbandes TechnologiePark Mitteldeutschland 
 

Beschlussantrag
040-2013  

6    Mitteilungen, Anfragen, Anregungen, Berichte 
 

  
   

7    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 
  

 
 

 Die Oberbürgermeisterin, Frau Wust, eröffnet die Sitzung, begrüßt alle 
Anwesenden und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. Es sind 
zu Beginn 5 Ausschussmitglieder anwesend; der Ausschuss ist somit 
beschlussfähig. 
 

 
 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung 
  

 
 

 Zur Tagesordnung gibt es keine Änderungen; diese wird in der vorliegenden 
Fassung bestätigt. 
 
     

einstimmig beschlossen 

 
Ja 5  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 3  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung vom 27.03.2013 
  

 
 

 Zur Niederschrift der letzten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 
27.03.13 gibt es keine Einwände; diese wird bestätigt. 
 
     

mehrheitlich beschlossen 

 
Ja 4  Nein 0  
Enthaltung 1   

zu 4  Haushalt der Stadt Bitterfeld-Wolfen 
  

 
 

 Herr Herder nimmt ab 18:05 Uhr an der Sitzung teil; somit sind 6 
stimmberechtige Mitglieder anwesend. 
 
Herr Hülßner informiert, dass der Kassenkreditrahmen gem. HH-Satzung 
in Höhe von 80 Mio. EUR derzeit mit 71,3 Mio. EUR ausgeschöpft ist. Er 
geht auf die Haushaltsanalyse zum Stichtag 20. Februar 2013 ein, die jedem 
HFA-Mitglied vorliegt. Nach dem derzeitigen Stand sind 2013 relativ 
niedrige Gewerbesteuereinnahmen zu verzeichnen. Die erhöhte Kreisumlage 
beruht noch auf den Festlegungen des Jahres 2012, solange der LK noch 
keine neuen Umlagesätze festgelegt hat. Herr Hülßner weist darauf hin, dass 
in der HH-Analyse neuerdings auch Erläuterungen zum Realisierungsstand 
von Einzelmaßnahmen im Investitionshaushalt 2013 gegeben werden. Des 
Weiteren informiert er darüber, dass erstmals, vorerst nur zur Information, 
ein landesseitiger Entwurf über „Städtische Haushaltskennziffern“ beigefügt 
wurde. Die kommunale Praxis wird zeigen, inwieweit diese Kennziffern 
weiterhin Anwendung finden. Außerdem gibt Herr Hülßner einen Hinweis 
auf das Thema „zielorientierte Planung des städtischen Haushaltes“, das für 
die Planung 2014 verstärkt Berücksichtigung finden wird. Informiert wird 
sodann über die für den 18.04.13 anberaumte AG 
„Haushaltskonsolidierung“, wozu bereits eingeladen wurde und über die 
Gelegenheit, an diesem Tage Fragen an den Staatssekretär im Ministerium 
für Finanzen des Landes S.A., Herrn Richter, zu richten.  
Die AG Haushaltskonsolidierung wird bereits um 16:30 Uhr in der „Villa am 
Bernsteinsee“ beginnen. 
Frau Wust bittet darum, die Problematik hinsichtlich der Empfehlung der 
Kommunalaufsicht, einen Hebesatz in Höhe von 450 % einzuführen, dem 
man nicht folgen könne, im Vorfeld der Beratung der AG Haushalt am 
18.04.13 in den Fraktionen zu diskutieren und möglichst einen konkreten 
Vorschlag einzubringen. 
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zu 5  Vorbereitung der Stadtratssitzung am 17.04.2013   
   

 
zu 5.1  Abschnittsbildung Hitschkendorfer Straße / Jörichauer Straße, OT 

Wolfen 
  

Beschlussantrag 
033-2013 

 Es wird festgestellt, dass der Beschlussantrag normalerweise nicht im HFA 
hätte behandelt werden müssen, da der BA bereits im BuVA als 
beschließender Ausschuss vorberaten und dem Stadtrat einstimmig zur 
Beschlussfassung empfohlen wurde.  
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dennoch dem Stadtrat den BA 
033-2013 zur Beschlussfassung.  
     

einstimmig empfohlen 

 
Ja 6  Nein 0  
Enthaltung 0  Bef 0  

zu 5.2  Genehmigung einer außerplanmäßigen Ausgabe 
  

Beschlussantrag 
036-2013 

 Nach einigen Erläuterungen und Beantwortung von Anfragen empfiehlt der 
HFA dem Stadtrat den BA 036-2013 zur Beschlussfassung.  
     

mehrheitlich empfohlen 

 
Ja 6  Nein 0  
Enthaltung 0  Bef 0  

zu 5.3  6. Änderungssatzung zur Verbandssatzung vom 16.09.2005 des 
Zweckverbandes TechnologiePark Mitteldeutschland 
  

Beschlussantrag 
040-2013 

 Nach kurzer Sachdarstellung empfiehlt der Haupt- und Finanzausschuss dem 
Stadtrat den BA 040-2013 zur Beschlussfassung. 
     

einstimmig empfohlen 

 
Ja 6  Nein 0  
Enthaltung 0  Bef 0  

zu 6  Mitteilungen, Anfragen, Anregungen, Berichte 
  

 
 

 Die OB berichtet u.a. über: 
 die Eröffnung der Kita „Buratino“ am 09.04.13 
 den Schaufensterwettbewerb, der abgeschlossen und ausgewertet 

wurde 
(am 12.04.13 werden die Auszeichnungen vorgenommen)  

 das Bürgerforum zur Stadtentwicklung am 09.04.13 im 
Mehrgenerationenhaus  

 das Forum der MZ am 10.04.13, 18:30 Uhr, im Städtischen 
Kulturhaus zum Thema „Die Jugend verlässt die Stadt – was wird 
aus Bitterfeld-Wolfen ?“ 

 die Beratung der regionalen Planungsgemeinschaft am 12.04.13 in 
Köthen 

 eine Bootstaufe („Neubi“) in der Förstergrube in Sandersdorf-
Brehna am 13.04.13 

 die Austellungseröffnung „Projektionsfläche“ in Wolfener Kino am 
13.04.13 

 die Prüfungen durch den Landesrechnungshof von Januar bis 
Februar 2012; das Auswertungsgespräch wird am 17.04.13 
stattfinden  

 eine Ausstellung über das 150-jährige Bestehen der Fa. Bayer; eine 
Veranstaltung findet am 18.04.13 statt  

 die vorgesehenen Gespräche mit Vertretern von real/Metro am 
19.04.13 
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Des Weiteren informiert die OB, dass sie am 30.05. zur HFA-Sitzung 
aufgrund von Urlaub nicht anwesend sein wird. Da ihr Stellvertreter, Herr 
Tetzlaff, an dieser Sitzung ebenso nicht teilnehmen kann, verständigt man 
sich dahingehend, dass das älteste Mitglied die Sitzung eröffnet und ein 
Sitzungsleiter bestimmt wird.  
 
Herr Gatter spricht an, dass der Förderverein der Anhaltschule im OT 
Bitterfeld auf Probleme hinsichtlich des Parkens von Pkws der Eltern von 
Schülern aufmerksam machte, die unmittelbar im dortigen Busbereich 
parken. Herr Teichmann hatte das Problem zwar im letzten Ausschuss 
ROVB aufgenommen, er möchte es allerdings an dieser Stelle wiederholt 
anbringen, da hier unbedingt eine Lösung gefunden werden muss. 
Frau Wust nimmt die Problematik nochmals auf, weist allerdings darauf 
hin, dass an und für sich genügend Parkplätze im OT Bitterfeld vorhanden 
sind, wenn auch mitunter nicht immer unmittelbar vor dem jeweiligen 
Gebäude, was dennoch akzeptabel sein sollte. 
Herr Herder geht in dem Zusammenhang auf die Parksituation an der 
KomBa ein, wo seiner Meinung nach der Parkflächenbedarf für diese 
Einrichtung nicht abgedeckt ist. Auch hier verweist die OB auf in der Nähe 
befindliche Parkplätze.  
Er nimmt des Weiteren Bezug auf das Thema „Campus“, wo ihm 
Informationen von Seiten des Landes bekannt sind, wonach man das Projekt 
nicht für förderungswürdig halten soll. Er fragt, wie sich die Dinge weiter 
entwickeln werden. 
Frau Wust bemerkt, dass man versucht, an dem Projekt weiterzuarbeiten 
und möglichst Unternehmen dafür gewinnen wolle. Hinsichtlich der 
Finanzierung des Projektes gibt es allerdings Unklarheiten.  
Auf die Frage von Herrn Krillwitz, wann mit den Ausbesserungsarbeiten 
der Straße „Am Nordpark/Paracelsusstraße“ begonnen wird, da bereits der 
20.04.13 als Termin für die Fertigstellung gesetzt ist, äußert die OB, dass in 
der nächsten Woche Maßnahmebeginn sein wird. 
     

 
zu 7  Schließung des öffentlichen Teils 

  
 
 

 Die Oberbürgermeisterin schließt um 19:20 Uhr den öffentlichen Teil der 
Sitzung. 
 

 
 

 
 
 
 

gez. 
Petra Wust 
Ausschussvorsitzende 

 
gez. 
Ilona Bütow 
Protokollantin 

 
 


